

Sachbearbeitung MU - Ulmer Museum

Datum 04.09.2019

Geschäftszeichen

Beschlussorgan Fachbereichsausschuss Kultur

Sitzung am 18.10.2019 TOP

Behandlung öffentlich

GD 345/19

Betreff: Schenkung Sammlung Alexander Dühning (Köln) und Zuwendung der Kulturstiftung des Bundes für die Ausstellung "Alexander Kluge. Die Macht der Musik"

Anlagen:

Antrag:

1. Der Bericht wird zur Kenntnis genommen.

Stefanie Dathe

Zur Mitzeichnung an:

BM 1, BM 2, C 2, OB/G, ZSD/F

Bearbeitungsvermerke Geschäftsstelle des

Gemeinderats:

Eingang OB/G _____

Versand an GR _____

Niederschrift § _____

Anlage Nr. _____

Sachdarstellung:

Zusammenfassende Darstellung der finanziellen Auswirkungen

Finanzielle Auswirkungen:	nein
Auswirkungen auf den Stellenplan:	nein

Sachdarstellung:

1. Schenkung Sammlung Alexander Dühning

Das Museum Ulm hat im Winter 2018/19 aus der Sammlung von Alexander Dühning (Köln) 166 Kunstwerke (Gemälde, Zeichnungen, Grafiken, Fotografien, Objekte und Skulpturen) von 31 nationalen und internationalen Künstlerinnen und Künstlern geschenkt bekommen. Unter den Künstlernamen befinden sich so bekannte Persönlichkeiten wie Andy Warhol, Claes Oldenburg, James Rosenquist, Robert Indiana, Joseph Kosuth, Franz Erhart Walter, Joseph Beuys, Herbert Zangs, Georg Herold, Dieter Roth oder Rupprecht Geiger.

Das Schenkungskonvolut ist in enger Abstimmung zwischen Sammlern und Museumsleitung entwickelt worden. Es ergänzt die Museumsbestände in den Bereichen US-amerikanische und deutsche Kunst des 20. und frühen 21. Jahrhunderts sowie im Sammlungsschwerpunkt Grafik.

Nach den aktuellen, zum Zeitpunkt der Schenkung gültigen Marktwerten beläuft sich der Gesamtwert der übereigneten Kunstwerke auf 570.400 €.

Mit einem Wert von 133.500 € zählt ein beinahe vollständiges Konvolut sämtlicher von Andy Warhol gestalteten Plattencover zu den Kernstücken der Schenkung.

Mit ausdrücklichem Wunsch des Stifters dürfen die Kunstwerke aus der Schenkung zum Zweck der Neuanschaffung und des Ausbaus der Sammlungen des Museums Ulm verkauft werden.

2. Zuwendung Kulturstiftung des Bundes für die Ausstellung „Alexander Kluge: Die Macht der Musik“

Auf Antrag des Museums Ulm fördert die Kulturstiftung des Bundes ein mehrteiliges Ausstellungsprojekt von Alexander Kluge zur Macht der Musik mit einem Betrag von 89.000 €. Das Ausstellungsprojekt steht unter der Verantwortung des Museums Ulm und ist eine Kooperation des Museums Ulm mit der kunsthalle weishaupt, dem Kunstverein Stuttgart und der Staatsoper Stuttgart, der Stadt Halberstadt und dem Nordharzer Städtebundtheater. Der Förderzeitraum erstreckt sich von September 2019 bis Mai 2020.